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SINDICALISTAS QUEREM'

MUDANÇAS NA
SUB-DELEGACIA DO

TRABALHO

SE O SEU OBJETIVO É ATINGIR
• UMA NOVA ERA COM ENERGIA,

. NÓS TEMOS O ESQUEMA.

,
C.T.A.

CENTRO TÉCNíco DE

AUTOMAÇÃO
Matricule-se em' nossos cursos.

A Escola rumo ao ano

Av. Getúlio Vargas, 567'
,

Tel.: 422-73S0 I 4,22-7566
.

,
.

, ,

. FREITAG NÃO, QUER SABER DE
..

COLIGAÇÃO COM O PPB '. '.

't
.

.' -

.

JOINVILLE SEDIA INTERCON 96 EM .

. AG04STO

,CURSO PARA,TÉCNICO EM .

,
'

'

'TURISMO

'VEREADOR ARINOR REIVINDICA '

'RESERVATÓR'IO DA CÀSAN PARA
VILA NOVA

A IIINDÚSTRIAII DA DIÁRIA NA
CÂMARA DE BARRA DO SUL

I . . .

Nas compras de chocolates e ovos de
.,

Páscoa o Angelonl s6 deposita seu cheque
no

.

dia 5 de maio. Aproveite, esta
.

promoção s6 é validaatê 30 demarço.

.. Compre. chocolates
em março,
presenteie em abril,
pague só em maio.

,
'

.

..

ANGELONI.
IHOPP/NG MUE!!ER JO/NV/!!E

I
'

,

'. ELDORADOAUTOCENTER·
'PROMOÇÃO ,DE 'PÁSCOA
Na compra do conjunto depneus,e rodas esportivaspagamento com chequepara 30 - 60 - 90 dias sem acréscimo .

.

Pneus Fate com garantia Eldorado. Preços de lançamento real conforme grande quantidade de estoque.
Amortecedores Cofap, garantia 2 anos colocado, compreços especiais.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



, c

muito tempo, uma agência dos

correios. O chefe do departamento
. . .

em Joinville, Nery Carriço Filho,
nem aí. A população é obrigada a,
desloear-se ao centro da cidade.
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força do .trabalho é quase 90% de

'funcionários públicos que
.

dispensam e�te' tipo de

"fiscalização. "

,Piseta que' é Q porta-voz do

movímeeto, admite que oGoverno
Federal pouco se importa com �a
situação da massa trabalhadora,

SlNDlCAlJSTAS que em grande parte está sendo

QUEREM MUDANÇAS, explorada por empresários
NASUB-DELEGAaA inescrupulosos, que aproveitam da

DOTRABAUlO falta de uma boa fiscalização. "Se
(Joinville) - O movimento sindical tivéssemos mais ftscais nas ruas,
está semobilizandono sentido de teríamos a situaç ão de muitos
influir na próxima nomeação do trabalhadores mais regularizadas e

sub-delegado do trabalho. a Justiça Trabalhista estaria

A'póiados pela, UNIÃO" menos entupida com' tantos
SINDICAL, querem os lí_geresdo processos;" (

O movimento sindical joínvílense '. movimento evitar influênciàs

trabalhando para a indicação do, políticas no órgão. Um dos
novo 'sub-delegado do trabalho. coordenadores do movimento,
Apostam na indicação do fiscal ,Lourival Piseta, presidente do
Jonas Reimer, um funcionário de Sindicato dos Empregados na

carreira altamente competente e I Saúç!e, diz à imprensa que' os
apolítico., sindicatos "querem menos

Jonas já ocupou a chefia' de ingerência política-partidária e

fiscalização estadual junto a.. mais ingerência técnica". As

Delegacia, na-capital do Estado. reclamações são,
..

muitas,
Como era chamado' de -. CDF - principalmente, a falta de fiscais.
sambou no cargo e retomou a '. Para atender a região de Joinville,
Joinville, onde '" continua que compreende os municjpios
trabalhando commuita dignidade. entre'BARRA VEUIA ePOKfO

, I

UNIÃO, .a sub-delegacia conta

com apenas 4' fiscais, p,ara
fiscaIizarjunto ãs empresas mais
de 150.mil trabalhadores, o que dá

.

umamédia de 1 fiscal para cada 30
mil empregados .

Avaliando o trabalho da Sub-
,

Delegacia em Joinville, fizeram os

líderes Um comparativo com acapi
tal do estado, que posssui pelo
menos 30 fiscais, "sendo que a

Pelo potencial industrial de RElTAG.RJ"OSO
Joinville e região, o número ideal COMO PPB .

de fiscais na avaliação do Depois que deixaram escapai
,

movimento seria de 30, sub-
.

dentro do PPB, que, o índice de
divididos de acordo com as

. rejeição ao PrefeitoWttti:hFreitag,
categorias profissionais de chega a 62%, conforme-pesquisa
sindicatos. Exemplificou dizendo política, o prefeito damaior cidade

.

que um fiscal poderia trabalhar só" de SC, descartou qualquer
na área moveleira, outro na coligação com o partido deLuiz

metalúrgi:a e assim por diante, Gomes.
com apoio dos sindicatos de Freitag eLula vêm trocando farpas
trabalhadores, nas inspeções. "Se políticas, atiltvés de entrevistas e,

• os fiscais estão nas ruas; o artigos assinados. Muito chumbo
empregador sonegamuitomenos, grosso. Na semana passada
porque a qualquer momento Freitag descartou enem quer saber
recebera uma visita prá ele de ouvir falar em Voltolini, Lula,
indesejável" diz o sindicalista

.

Norival Silva, Nagib Zattar, Osni
Pisetta. Piske, Thomazzi e outras fer� do.
Atualmente às irregularidades PPB.
mais comuns tias empresas são ii Entende Freitag que, forammuitas
falta de registro na carteira do- críticas, fofocas, alegações, que,

. trabalho, falta de pagamento de não pode esquecer emuitomenos
horas extras e trabalho insalubre perdoar. Não é homem de voltar
sem o devido pagamento do �trás em suas colocações e, o PESQUISA B;EITORAL

, '

adicional, Explicam os sindcalístas PMDB em 88 já sentiu o peso de O Prefeito Saul Zamboni, do
.

que estes problemas que vão 'suas idéias, ao impor o nome de PMDB, emGaruva, patrocinando
desaguar na Justiça do Trabalho, JoséCarlos Vieira, como candidato pesquisa elçitoráI PERFIL dentro
seriam sanáveis se houvesse mais doPMDB ehoje Vieira, está contra de 40 dias, para saber quem será o

fiscais nas ruas. Acreditam que o seu guru político, insistindo não candidato do partido, A pesquisa
não há do Governo, nem do poder na coligação com o PMDB como será feita na cidade.
econômico, "porque este mesmo deseja Freitag e sim numa - Dois candidatos,' o' segundo
poder econômico, é o que financia aproximação com o PPB: colocado será o vice-prefeito.
as grandes campanhas 'dos Sabe-se que dificilmente Freítag Trabalhando juntos, Sidney
deputados e senadores. 'Basta, vai voltar atrás e nem Bornhausen Pensky e Ivan Palandí, que temum

analisarmos com mais 'atenção a
,

ou Vieira vão demove-Ioda idéia 'leve favoritismo no partido, mas,
PASTA COR DE ROSA, que de lançar o seu Protegido Edgar na comunidade,' Pensky é o

entenderemos commais facilidadé Meister, do PFL, como candidato candidato mais badalado ..
esta situação: Na opinião do a vice-prefeito de Luiz Henrique,
movímento sindical joinvilense, os . doPMDB:

'
'

,

fiscais custam menos do que li 'Se insistirem Freitag garantiu que
Justiça do Trabalho, "porque com sairá do PFL, antes das eleições

•
as fiscalizações e puniçÕes, há, em 96. A ameaça fez em 88 e sua

"

geração de recursos, com as te.se prevaleceu no PMDB,
contrariando gente de peso.

O I\lOVO :DB;EGADo
Pelos bastidores a informação,de
que o novo Delegado Regional do
Trabalho de Santa Catarina, será
o jomvilense Jorge LUizMonenari,

,

hoje na condição de sub-delegado
em Joinville.
Monenari deverá assumir a partir
de 2 de junho, no lugar de Fran
ciscoGarcia, de Araquari, que vai
afastar-se para ser candidato a

prefeito pelo PFL:
As iadicações de Garcia e

Monenari, 'tem o apadrinhamento
político do Deputado Federal José
Carlos Vieira. São todos do PFL.

.
'

será indicado para'ser o candidato
a vice-prefeito. No diretório a

vantagem é prõ IVAN e no meio.
da população é pró Sidney, que já
foi Secretãrio de Agricultura do
atual governo comandado pelo
Saul Zamboni.

ONOVO DB;EGADO

, PESmJlSAfJARA
CONHECER NOV.,

CANDIDATO
.O PMDB em, Garuva fará uma

. pesquisa eleitoral para conhecer
o candidato a prefeito. Será pela
empresa PERFIL, de Florianópolis,
dentro de 4Q dias.

, A disputa será entre Ivan Palandi
, e Sidney Pensky. Quem perder

ARZ
COMUNICAÇÃO E JORNALISMO LIDA.
Rua dos FannáceUtiCOB 94 - Bairro Petrópolis - CEP 89232-460-
Tele/Fax; (047) 426-0111 - Gerência Comercial Telefone: 43�-2960
cgc 86.919.262/0001-09 - Joinv.il.1c - Santa Catarina

EXPEDIENTE
Diretor Administrativo
Roberto Zacarias da Rosa '

Diretor de tedação
Aires Zacarias da Rosa Filho
REG; PORf. N" 138/81 MTIDRT/SC

Relações Públicas
João Pedro Furtado.

Os artigos assinados são de inteira responsabilidade de SCUB a�toies.

JORNAL HORA H
Filiado:

ASSOCIAÇÃO BRASllEIRA DE JORNAIS DO IN1ERIOR -

ABRAJORI
'

ASSOCIAÇÃO DOS JORNAIS DO INIERIOR DE SANfA CATARINA, ADJORI
Diágramação, composição,' rmntagcm e ·fotolitos' e impressão:
Gráfica e EditoraCP lida.
Av.Mal. Deodoro da ,Fonseca, 122 - Fonc:lFax: (047) 371,1919

NÚMERO IDEAL

novo sub-delegado do trabalho

seja alguém afinado com as

questões trabalhistas, evitando a -,

alta ingerência política-partidária.
"Queremos a indicação de um

profissional da .ãrea 'e este <leve
ser o, pensamento dos bons

trabalhadores e dos bons

empresários, que assim, sentir-se
ão mais protegidos. As empresas

que cumprem S1J.as obrigações
trabalhistas e sociais não precisam
temer as ações .dos fiscais", diz
Pisetta citando o bom trabalho do.

ex-delegado Dálcio João Holske,
um funcionãrio de carreira que

, galgou vários cargos e hoje oeupa
importante cargo na Delegacia
Regional, em Florianópolis.

multasi"

,

NOVO DELEGADO

POLICIAIS
Muito oba-óba na formatura dos

64 policláis"civis em nossa cidade. '

O alto comando da segurança ,

pública prometendo atenções
. especiais. O tempo pass,a. e os '

comissários e agentes não estão

sendo aproveitados. Sorte da

iniciátiva, privada que está

,f�Zendo ótimas ofertas aos

novatos desempregados. A

situação da' segurança na maior
, cidade do estado é caótica.

VEÍCULOS FURTADOS,
Puxadores,de carros na maior folga

,

I
em Joinville. Até o dia 20 demarço,
no início do outono 96, 135
veículos e motos tinham sido
furtados só no ano de 1996-, Uma
média muito alta.A recuperação
não chega a 10% .

"

SAIA JUSTA
Muitos do PMDB úsando saias '

justas e torcendo a cara para a

coligação com o PFL. Acham que
o partido pode ser derrotado nas

urnas. Justamente! pensa o

contrario o Prefeito'Wittich

Freitag, que está rodando as saias
nas reuniões internas do i>FL, para
desespero da "tchurma" do

Deputado José Carlos Vieira, ex-
"

xodõ do Prefeito Freitag.

LUA DE FEL
Para alguns' a candidatura de

OdilonFerreiraOliveira, do PMDB
de São Françisco do Su1, ainda esta
devagar, apesar de todo apoio do
Prefeito.Godofredo MoreiraRlho,
que participa de um seminário
sobre turismo emMIAMI. Estã umAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A VERDADE �

SEJA PACIENTE NO TRÂNSITO
PARA NÃO SER PACIENTE NO

HOSPITAL

Apoio:
Sindicato dos Trabalhadores em Transporte de Cargas de Joinville

Tel.: (047)433-1447 -Av. ProcópioGomes, 506

IT I N I TIRoad Express
TNT Brasil S.A

..

Joel'Cldral Velloso
SUpervisor de Vendas

Rua Blumenau 3289
Centro Joinvllle � SC - 89204-251

',Telefone: (047) 435-4944
Telex: (047) 4233 - Faccfmile: (047) 435-5489

JOVILETI
Comércio e Assistência Técnica de

Equipamentospara Escritório
, ,

,
.

Assistência técnica em máquina de escrever

Limpeza, reformas em máquinas manuais e elétricas

Se você não entrou na era do computador conte
com os servíçes da JOVILETI
Rua: Rio Grande do Sul, 726
TeI: 422-6569 • Joinville :. se

LAVAÇAO.
STOPCAR

Seu carromerece atenção e carinho dê um trato,
deixe-o brilhando.
Lavação rápida

1!1I;�I{!IIIIIIIIIIII_l!,{!IJllfl�II!,llli 1'1111

BWll JAUIlCA
o SOM-DO VEMO

BARRA VELHA (PORTAL TURfSTICO)
.1 PISOS

.DRIVES TROPICAIS
.. APERITIVOS DE CARNES t FRIOS

REPtlflÓRlO
REGGAE-Bun3-PAGODE-DANCEMUaC

nenhum jornalísta para as suas A LIÇÃO DE JAIME LERNER
assessorias. Segundo ele, as Jaime Lerner após seu mandato terá que
correspondências não serão lidas no 'vir para SC. Assim,' quem sabe,
programa, 'enquanto a contratação de aprenderíamos muito com ele. Quieto,
um jornalista não for concretizada. em silêncio, levou a multi RENAULT,
Disse ainda. que doravante, muitas para São José dos Pinhais. Com certeza

correspondências terão idêntico dos empresários franceses, irão
tratamento. Algumas prefeituras da 'comemorar o feito, comendo frango
região nomeiam assessores de imprensa, com vinho tinto suave, no

apenas como fonna decorativa, pois a' MADALOSSO, um dOs restauiàntes
ünica intimidade que possuem, são as que mais servem refeiçÕC8 no mundo.
poucas leituras de alguns jornais.

.

Joinville bateu palmas e ficou feliz,
A Prefeitura do Balneário Barra do Sul

'

porque São Jos6 dos Pinhais, afinal, não
'contratou o experiente jornalista e fica tão longe da Manchester. Muitos
radialista Aires Zacarias, que atua na bateram palmas aos paranaenses.
imprensa de Joinvílle, hA 19 anos, a

serem completados no próximo dia 27
de novembro, data em que 'iniciou como

repór�r� no antigo Jornal de Joinville.

BOM GAÚCHO NA BRONCA
,

O jornalista e radialista Luiz '\t:rílllimo,
-Pires Mota Filho, do programa
PRIMEIRA PÁGINA, da FM COLON,
na maior bronca contra os deputados
Adelor Vieira e Paulo Bauer, ambos do
PFL.,
Os dois insistem em não contratar

Barra do Sul, JO" Carlos Martins da
Silva elegeu-se prelii�nte da APAE, que
promete muito trabalho para este ano.

Desde fins dC outubro de 95 que tentaVlqD.
realizar eleições e a cada data, muito
bate-boca, confusão, brigas. Desta vez,

foi pacífica sem intromisaão politica.
'"

POLíCIA CUIDA DOS
MALUCOS

Muitos doentes mentais são tratados a

base de porrada pela Polícia Militar. Não
conta nossa cidade com uma clínica

especializada no tratamento dos

, perturbados' mentalmente, que em

grande maioria são levados para
Curitiba.

"

Desde o fechamento da Clínica Nossa
Senhora de FAtima, a popular Clínica
do Dr. Schroeder, que em Joínvilíe os

doentes não tem tratamentos dignos.
Por isso" o '\t:reador J08� Carlos de

Freitas, pedindo ao Se�tário de Saáde
do Estado, Dr. Ronald Fiuza, detennine
a implantação de uma ala paiquiátrica
no' Hospital Regional Dr. Hans Dieter
Schrnidt.

FERAS ATENTAS
Os ex-deputados Osni Piske e Nagib
Zattar, ambos do PPB, estão ouvindo
tudo sobre a política de Joinville, na
maior moita. ;
Não falam, SÓ escutam. Acreditam que
o Deputado Eni \bltolini do PPB, vai
dar'uma canseira no PMDB, PFL, PSDB
(1), rra, PMN, PV, principalmente se,
tiverem todos juntos' numa mesma

coligação.
Nesta campanha de 96, \bltolini será o

qucridinho dasmulheres e quandomulher
pensa, tem surpresas.
Cuidado Luiz Henrique.

FABíOLA NOS STATES'
A COMDANÇA, principal academia de

danças de Joinville, fazendo curso de

especialização em Hollywood, nos
Bstados Unidos. Um grupo coordenado
pela Professora e coreógrafa Fabíola
Bernardes rumando A terra do TIO SAM.
Durante 15 dias, vão estudar os grandes,
musicais ,que estão se ndo apresentados
na capital do cinema internacional.

Aqui em nossa cidade, bem debaixo de
nossas narinas, a COMDANÇA,
apresentou durante a FENATIRO, as

peças musicias, VIVA ELIS, VIVA
JOBIM, VIDA CIGANA. O sucesso foi'
demais, O grupo já fez um importante
estágio na Alemanha.

'

Overeador Josué Vieira, do PMDB,
foi indicado pelo partido para ser

candidato a prefeito. Será vitorioso
no dia 3 de outubro. Aguardem. '

o período de 5 a 9 de junho, a

realízação da 4& FESTA DA
TAINHA no Balneãrío de Barra do
Sul. Muitas atrações.

Os írmãosRoberto eAires Zacarias,
estudando com carinho o

lançamento de umperi6dico emSilo
Francisco do Sul, quem sabe apartir
da segunda quinzena do mes de
abríí. Eles editam os jornais HORA
H e BARRA NEWS.

Revelações nos bastidores da

polítícadão conta de que em épocas
boas, em Joinville silo
comercializados 500 quilos de'

cocaína, para revendedores de SC,
PR, Rio Grande. Na cidade ficam
apenas 100 quilos para a galerã.

Robert de Niro e AI Pacino, estão
ímpossíveís no 6timo fihpe FOGO
CONfRA FOGO, em exíbíção na
cidade.

CIDMOREIRA depois de, 25 anos,
deixando a apresentação . do
JORNALNACIONAL, mas, con
tinua na GWBO com um salário

mensal de US$ 30mil. Sua wz será
usada apenas nas leituras de
editoriais. Com ele sai Sérgio
Chapelin. Entram Ulian Wite Fibe
e William Bonner, Ainda
continuamos com o 6timo
TELEJORNAL BRASn..., no SBT
com B6ris Casoy.

Mais uma 'vez a FENATIRO não
foi uma festa empolgante. Ainda
falam mal dos "neguinhos" que
faziam o carnaval de rua.

A CHURRASCARIA BUENAS

TCH�, um 6timo local, sob a

coordenação do advogado Joio
, Severo de Lima Junior e suajovem
e bela esposa, a Delegada de Polícia
Marilise Boehm de Lima. O casal

sempre simpático. .

SAI CAPETA
Se a TV RECORD fosse administrada

pelo Pastor Abuh, certamente jâ teria,

expulsado o capeta que impede a região
Norte de 'sintonizar este canal televisivo.
Com isso deixamos de assistir o ótimo

programa esportivo, OS
COMÉNTARIsTAS, com o impagável
Roberto Alves, assessorado pelo
"manézinho" Miguel Livramento, e

ainda Eládio JO", J. Pacheco entre
outros.

Uma pena que a TV RECOIU) está fora
de sintonia pela região de Joinville. O

Biilpo Edir Macedo não está afim de
meter a mão no bolso e ,recuperar os
equipamentos estragados. Sai capeta, sai
capeta, sai capeta...

O superintendente do SESI,
Toninho Poletíní, dando grande'
impulso, desenvolvendo várias
atividades esportivas com o apoio
do SESL Nos dias 30 e 31 demarço
maisnatação no complexo esportivo
ao lado daUNIVIlLE.

MARACUJÁ É CALMANTE

Araquari se preparando, para a grande
,

2" FESTA DO MARACUJÁ, de 11 a 14
de abril. Muita comida típica, ShOW8,
danças, bailes püblicos.
Este ano a segunda edição do ROCK JÁ
e o FESTIVAL DE BANDAS DE
GARAGENS" com a participação de

pelo menos 15 'grupos musicais: v.Ii ser
som porrada prá valer.
OB mais caretas poderão curtir samba,

'

pagode, vanerão com Manchester Band,
OB Bárbaros e a müaca romântica da

grande cantora negra CARMEM SILVA.
'Um dos pratos a ser ser-vido será
churrasco com molho de maracujá. Uma
delícia serâ a sopa de siri a ser servida

pelo nosso amigo .ALEGRIA, agora
• investido de todo-poderoso diretor

,

geral do Colégio Estadual José Boiteux.
Muitas entidades de classe vão participar

,

servindo ótimos pratos na praça da
alíme n tação.

ATÉ QUE ENFIM,
APAE TEM UM NOVO

PRESIDENTE
Sem traumas, sem rancor, Sem brigas,
sem discussões, No dia 14 de março na

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DENTINHO PROVOCA DOR DE

CABEÇA AO PREFEITO
(Joinvüle) - Desde o final do ano de 95, que o Vereador
Wilson Dentinho Vieira, do PT, vem bombardeando a

administraçãomunicipal commuitospedidos de informações, .

provocando muitas dores de cabeça aos ocupantes da.Torre
da Max Colin. .....

Na semana passada Dentinho não deixou por menos e fez
alguns pedidos de informações, como por exemplo:
"QUANDO SERÁ LIBERADO. OS MATERIAIS PARA
CONCLUSÃO DO POSTO POLICIAL DO BAIRRO NOVA
BRAS/LIA, TENDO COMO RÉFERPNCIA O ORÇAMENTO
REGIONALIZADO?" CURSO PARA TÉCNICO·
QUANDO SERÁ CONSTRUIDA A PRAÇA DE IAZER NO EM TURISMO

BAIRRO NOVA BRAS/LIA, -TENDO COMO REFERtNCIA O OColégioNovaE'taabrindo inscriçAopa-ao
curso TÉCNICO ESPECIAL EM

ORÇAMENTO REGIONALIZADO?
.

/'

TtiRISMO,parapessoasquepossuemoZo
EM REIAÇÃO À EXPLORAÇÃO 'DOS SERVIÇOS DE . grauconípletoe,de�jamprofissionali23r-ge
ESTACIONAMENTO ROTATIVO PELA SOIL PARK, nestaârea

GOSTARIAMOSDESABER: QUAL.O VAWRDEREI'ORNO .

O curso tem duração de dois anos,com40
vagas dispolÚveiS, com aulas no horário das

À PREFErrURA? COMO ELE É CALCUlADO? A QUAL 19às21horas.Asmatrlculasparaestecurso
PERCENI'AGEM ESSE VAWR CORRESPONDE SOBRE O temovalor deR$50eumaÍnensalidadede

uONI'ANI'E ARRECADADO PEIA SOIL? RS98.{j)cursoterâas,disciplinasdered�ão
.,I,rA' e expressão em língua portnguesa, inglês.

espanhol, hist6riada arte, administraçlode
·empresas, técnicas de turismo, nwketingl
publicidade, folclore emuseologia, direito e

légis�lo, hotelarla e psicologia. Quem
estiver interessado e pretende obter mais

infOllllaÇOes pode ligar�miJI!iBro 422-5832

PASSAOEIROS: lIíiíiIíiIi@
Em caso de

reclamação
.
Telefone

. GIDION- 436-2111
TRANSTUSA� 435-3666
·faANs,orrfANDO O ,aOGrtlSSO

.

'CO�A SIGUrtJ.\NçJ.\

CONSÓRCIO GLOBO·
.

FONES:

422-6330 427-2843
RUA ALBANO SCHMIDT

BOA VISTA

,

BANCARIOS
.

Participem do seu sindicato.
,

Só assim seremos fortes
. Rua Itajaí - 410

, Telefones (P47) 4.33-3022/433-3023

A SAÚDE DA
MULHER
UACARMEMKLElNE

CoordenadoradaUrião Insileirade
Mulheres - SC'

Asmulheres brasileiras que correspondem a

50,4% da população, convivem com uma

· situaçlio dramálicano aspecto de saóde-.

A faltade infOIlDllÇIlo e de poHticas póblicas
· relaIiv� ao direitore�odutivo COlOCa0�

�EIª1E!::'111.1_'•
vírus mv aumenta em re�lo ao total de ',
pessoas contaminadas. O acesso aos SERViÇOS ELÉTRICOS E PINTURAS
medicamentos e às indicações de como

RESIDENCIAIS EM GERALutilizá-los faz parte de um sonho cada vez
mais distante. O acesso à íntormeção e aos,
serviços relaIivos àsaóde sexual e reproduçlk)\
das adolescentes é insuficiente, quando não
inexiStente. A saâde dasmulheresem idade
avançada não tem recebido atençlo das

autoridadespóblicas.
O lançamento em 1982, do Programa de

Atençlo bitegral à Saóde da Mulher, pelo
Mnislmo daSalide, como objetivode*nder
esta lacuna, até hoje está longe de ter um
alcance satisfat6rio.
Dentro desse contextoé oportuno relatar as

. resoluções da IVConferência Internacional
da Mulher, acontecimento que reuniu 35,
milhões de mulheres e c�a plataforma de

� foi asliinadapeloli 189 países presentes,
no que se refere à saó<le:
I - Promover o acesso da mulher durante
toda a sua vida aos serviços de atençlio à

saóde, a informação. e serviços conexos

adequados, gratuitos, de baixo custo e
.

qualidade;
.

2 - Fortalecer os programas de prevenção e
cuidados com a saóde damulher; �
3 - Desenvolver iniciativas multissetoriais,
que tenham em conta o gênero, sobre as

doenças�xualmente Iransmisl!fveiS, em par
·ticular aAIDS;

.
.

4 - Promover o estudo e a dífusão de

informações sobre a saáde damulber;
5 - Aumentar e supervisionar os recursos

.. destinados à saóde dasmulheres. '

O próprio documento afinna ainda que é
· neoessário auIIÍentar os investimentos naárea

Jornal Hora H

JOINVILLE SEDIA
IN1ERCO� EM AGOSTO
Joinville sediará de �O a 18 de agosto, da
FEIRA INTERNACIONAL DE

TECNOLOGIA, EQUIPAMENTOS,
MA'IERIAIS PARA CONSTRUÇÃO E
ACABAMENTOS. A promoção irâ reunir.

os mais divel1los segmelltos de empresas
nacionaise intem&lÍonais, que aluam no getor

.

da constnJ9io civil
O lançamento ocorreu no óltimo dia 18 de

março, em concorrido coquetel no

TERRAÇOTUPY, noEdiffcioManchester,
oportunídadeem que os orgaÔizldores1i2IlI'llIIl
aapresentaçlio dafeírae daspeças publicitárias.

da saüde em todos os setores,
As questões estão colocadas, a hora é de

s.c>.s 'SINAL·
VERDEEDCAR

.
Mecanica Borracharia. Eletricista

Peças automotivas . Serviços de Guinho em Geral

PROTEÇÃO 24HORAS
-

Rua: Marechal Deodoro, 106 - Fone: 433-9296 .

Fax22-6299 - 8920�030 - Joinvillé - se

dD'odl_IiC(
I

Na LANCHONETE do
'ODIVAN

da Rua 9 de Março

./Jullcf em Qui/o
.eem

4 TIPOS DE CARNE

8 TIPOS DE SALADA

·8 T1POS DE PRATOS QUENTES

Rua: Hugo Raimahn, n2 123
Anita Garibaldi

Fone: 422�7153

•

. PULVERIZAÇÕES
COMBUSTlvEIS

LAVAÇÕES

VOCÊ ENCQNTRA ÓLEO DE TODOS os TIPOS
.

•liBi_
ABERTO DIARIAMENTE DAS 6 ÀS 20 HORAS

INCLUINDO, SÁBADOS, DOMINGOS E FERIADOS

TELEFONE: 448-I.I44
RUA AMANDIO CABRAL

EM FRENTE AO MERCADQ DE PEIXESAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AR_INOR PEDE
RESERVATÓRIO PARA

. VILA NOVA
Se depender da boa vontâde do Vereador Arinor

Vogelsanger, do PMDB, o bairro Vila Nova logo terá um

reservatório para 2 milhões de litros. Ele fez este pedido ria

sessão da Câmara em 27 de feve-reiro, mas, o seu primeiro
pedido foi mesmo em 1993, todavia, a CASAN não atendeu

a reivindicação.
Em 1993 no bairro já existiam 2664 ligações e em tres anos

este número subiu assustadoramente. O crescimento do

bairro Vilà Nova está muito acentuado na opinião do

robusto vereador Arinor, que para justificar o seu trabalho
citou a inauguração do Conjunto Habitacional Irineu

Bornhausen com mais de 300 apartamentos, além -do
crescimento normal do bairro nos últimos tres anos.

.

Vila Nova conta com um reservatório de 250mil litros, muito
pouco para acompanhar o progresso da região, provocando
constantes cortes no fornecimento. Hoje o bairro tem mais
de 3 mi{500 ligações e, em razão disso prevê Arinor que a

re$ião será prejudicada no, abastecimento de água, fazendo,
por merecer a construção de um reservatório com

capacidade para 2 milhões de litros.

P---------------------------------------�"
II

"SAMMAR
Serviços d� Fresagem Industrial

. Se vocêprecisa de serviços.. .

'de usinagem em geral este
.

é o endereço certo.'
Profissionais

especializados. Qualidade
emprimeiro lugar
Fone: 432-0043
,.Fax: 432-0086

Rua HehnuthFallgátter -.2.001
Doá Vista - Joinville

, -'

AGILIDADE E TAO IMPORTANTE
, '" .

QUANTO E A .TRANSPARENCIA ,

Wilson "Dentinho" Vieira, Vereador do PT/Joinvüie .

\

Há algumas questões população de, Joinvill e
importantes que pairam sobre permaneça na espera per mais
Joinville. A primeira é o antigo alguns anos, o. vereador
e já amplamente discutido Wilson Vieira, o Dentinho,
C6dJgo do Meio Ambiente. encaminhou ontem (21102)
Desde as primeiras discussões requerimento, solicitando
e elaboração do texto original, constituição de Comissão Es
proposta apresentada na época pecial para garantir a agilidade .

pelo então vereador e hoje do processo. O objetivo é
deputado estadual Carlito constituir uma comissão de
Merss, contam-se mais de três cinco vereadores - um de cada
anos. A propositura de Carlito partido com representação na
foi considerada inconstitucional Câmara '- para fiscalizar as

e acabou sendo remetida ao condições e o' andamento do
.
Executivo como uma simples processo, para que aconteça
indicação, pois o trâmite da mais rápida e da melhor
correto seria que o projeto forma possível.
partisse do Prefeito. Voltou Houve' um terceiro
recentemente com o projeto de requerimento .ped indo
lei complementar e coube ào diligência ao projeto de lei n"
único vereador do PT,· 05/96, que estabelece o Plano
novamente, requerimento de de Carreira para os

preferência para votação do servidores públicos
Código. municipais, A diligência
Outra, diz respeito à elucidará questões referentes,
construção do Hospital a ocupantes, vencimentos e

.

. Infantil. Temendo que a gratificações dos cargos

atuais e dos previstos no

projeto.
.

Todo o trabalho que Dentinho
vem desenvolvendo desde OaDO
passado, . apesar de tentarem
distorcer seus objetivos, tem
sustentação nas prerrogativas
do cargo de vereador: fiscalizai' "

oExecutivo e legislar pelo bem
comum. São 'claras as questões
das obras no rio Cubatão e Ca
nal ,,; ainda sem explicação
técnica - e outras como
algumas obras prometidas çom
o Orçamento Regionalizado e

realizadas com recursos da
Calamidade Pública no ano

passado. Exemplifique-se com

a drenagem pluvial de no

mínimo 05 ruas entre elas a

Helmuth Falgatter - e com a

execução de galerias pré,
moldadas em concreto nos rios
Jaguarão e Comprido. Obras
estas que há muitos anos são

urgentes e que foram realizadas
sem concorrência pública.

CTA - CENTRO TÉCNIC() DE AUT()]\tIAÇJ\()
, OFERECE OS SEGUINTES CURSOS:

TÉCNICO EM ELETRÔNICA ESPECIAL .: R$136,00 ME�SAIS
ELE'-RÓNICA BÁSICA :: 8 X R$ 18,00 MENSAIS '

CURSO DE MANUT. DE MICROS ; � 3 XR$120,00 MENSAIS
CURSO DE REDE N<?VELL. 2 X,R$ 190,00 MENSAIS
CURSO DE CAD MECÂNICO :

,
3 X R$1'30,00 MENSAIS

.

CURSO DE CAD CIVIL. 3 X R$ 130,00 MEf:.JSAIS

�URSO DE CAD BÁSICO .. , , 2 X R$130,OO MENSAIS

CURSO DE CADA ELErROTÉCNICA. :: · � ..3 X R$13O,00 MENSAIS
CURSO DE CLP 3 X R$ 130,00 MENSAIS

CURSO DE INFORMÁTICA: INTRÓDUÇÃO,
DOS, WINDOWS, WORD, EXCEL. , ; 8 X R$ 19,00 MENSAIS

CURSO DEWINDOWS 95, POWER POINT;COREL DRAW �8X R$19,OO MENSAIS

TODAS ESTAS 'vANTAGENS SÓ NA CTA FAÇA-NOSUMAVISITAOU INFORME

PELO FONE: 422-7380 OU 422-7566 OU AV. GETÚUO VARGAS, 567
JOINVlLlE - se

!!!!!!!ii!!iii[iiiii!'�fi�!llqi!.�il�i!'lllti�il!n.!!1!.lffili.i��ii!i!l[![�!i!i!!l�!

Su·· ermercados Sesi
.

.

,
'

, J

,

Terça-feira 10 - com preços especiais de 10 produtos. Negocie o seU cheque com o gerente

Valitik, Transcheck, Vale Valer, Vale Alimentação (UR)
Ticket Alimentação, Refeicheque, Blue Cards, Cheque Cardápio, Eat

Aceitamos os

seguintes ticket'Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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VIEIRA FAZ BALANÇO DE
ATIVIDADES' NO CONGRESSO,'

,O deputado federal José Carlos
Vieira (P�SC) tem uma atuação
destacadanaárea domeio ambiente.
Umencontro entre ele e o presidente
do lhama, Raul Jungman, deu novo
impulso ao processo que pede a

abertura de umacesso em Itapoá, para
'o funcionamento do ferry-boat, que
beneficiará apopulação da região.
Naáreada educação, a intennediação
do deputado junto a secretária de

Desenvolvimento Social e daFamflia,
.

Fernanda Bornhausen, resultou da

liberação de R$ 124 .míl para a

Fundamas, em Joinville, investir em
cursos paraa populaçãomais clJfente.

.

Amunicipalização dos serviços de

água na região de Joinville, também
foi destaque neste período. O

deputado deu entrevistas nas
..

emissoras de rádio é televísãc, jornais; .

foi auma aaudiênciacom o presidente
da Casan, Raimundo Colombo e

recebeu apoio da população nesta

nova proposta.

·

Além desses assuntos, Vieira obteve
·

resultado positivo para uma antiga
reívíndícação sua: Poi liberada a

. interliga9Ao de todos os despachantes
catarinenses,com o Detran, Secretaria
da Fazenda e Centro de fufonnática e .

Automação de SC. A partir disso,
ficarámais fácil saber a situação dos
veículos automotores que circulam no

Estado, além de agilizar mais a

· cobrança dos impostos emultas.
Odeputado também manteve contato
com o, diretor-geral do DNER,
Tarcísíc Delgado, em Brasília, e

solicitoumais uma vez, recursos para
a conservação das estradas da região.
Vieira conseguiu dele a garantia de

que as obras da duplicação, em
Joinville, começarão em julho, início
do segundo semestre.

Com relação ao IPC, o deputado
demonstra-se contrário àmanutenção

. das aposentadorias príxüegíedas e

juntamente com a população quer
rediscutir o assúnto no Congresso.

O informativo Hoje na Câmara,
editado em Brasília, destacou a

cobrança que. Vieira fez sobre a

definição . do Conselho de

Comunicação. Em artigo publicado
nos grandes jornais, Vieirapede que o
processo seja agilizado em nome da

importância que o Conselho
representapara a área cultural do país.
No setor têxtil, Víeírafez discurso

contundente sobre 'a crise na região
Sule foimuito aplaudido. Odeputado
juntamente com o coordenador da
\ bancadaparenaense, deputado Basfiio
Vilani eAdroaldo Streck,dabancada
gal1cha, vai pedir à Caixa Econômica
Pederal a liberação de R$ 40mil de

capital de giro para cadâ pequena e

microempresa. \

Nos próximos dias, será discutida a

proposta do deputado de unir as

bancades doRioGrande doSul, Paradá,
SantaCatarina eMato Grosso do SUl,
com o objetivo de juntar forças em

tomo dos principais projetosdaregião.

J.P. MANUTENÇÃO
Mão-de-obraespecíahzada.naãrea hidráulica e pneumática. Conserto de jacaré,

macaco, máquina de moldar, prensa, munck, retroescavadéira,
.

dlindros hidráulicos e pneumáticos.
SERVIÇOSDESOLDAEMANUfENÇÃOEMGERAL

.

JOSÉPEREIRA - Proprietário '.,
RUA NACAR, 467 - TELEFONE: 26..()587
BAIRROGUANABARA -CEP: 89�207-200

JOINVlLLE .. SANTACATARINA

Empreiteira dé Mão de Obra Ltda .

.
.

' ,
.

. ROÇADA;. .JARDINAGEM - TUBULAÇÃO PESADA
PINTVRAS - PAVIMENTAÇÃO COM LA.JOTAS

"',

PINTUR4S EM GERAL - INSTALAÇÕES ELÉTRICAS E HIDRÁULICAS·

TELEFONE: 437-2325 - CELÚLAR: 984-3545

OXIFERRO
COMÉRCIO, DE FERROS' E

Nilo FERROSO OXIFERRO LTDA.
I

Prestação de Serviço em Oxicortes - Serra Mecânica - Guilhotina

Administração: Renato Fuck

o TRABALHO CORRETO DE TEBALDI
Ao assumir o comando da Secretaria de Habitação, o secretário Marco
Antonio Tebaldi teve a difícil missão de conter as invasões de áreas

. públicas do mmícípío, .miito incentivadas por políticos, que elegiam
se às custas de enganar o povo com promessas nunca realizadas.

Jogando duro contra as invasões, Tebaldi arrurmu muitos ininigos e

críticos, que viam na sua ação, não UlIB rredída saneadora, mas sim,
diziam eles, "urraperseguíção aos sem-terra". Casas precisaram ser

derrubadas e isso foi fatal a sUa pretensão de eleger-se deputado
estadual em 1994. Seus amigos ao pedirem votos, recebiam as críticas".

Mas, o Tebaldi não. é aquele que gosta de tirar e derrubar casas dos

pobres construidas no rrangue? Voltou a· secretaria e 'elegeu corno

prioridade número um acontenção de invasões. Obtevesucesso e

muitos recnrsos para investimentos em novos 'lotes, legalização de
área pública, apartamentos, conjuntos residenciais e

-

ações comunitárias,
tipo rmtírão. Aos poucos Joínvílle começa recuperar as áreas invadidas,

.
dando mais dignidade aos moradores que hoje sentem-se alguém, por
serem proprietários legalmente de UlIB casa.

.

Entende Tebaldi, que a i:ni�são é difícil em razão da precariedade de

recursos, As derrubadas de casas foram necessãrias, mas, ninguém
ficou prejudicado, em razão de' receberem outros imóveis em áreas
determnadas pelo município .

Tebaldi não se elegeu deputado, lIBS; hoje,· a eomunidade reconhece o

seu trabalho e, não culpando-o pelas atitudes torradas em 93/94, por
serem salutar ao desenvolvimento populacional, construindo para
diminuir o déficit habitacional. No futuro Marco 'Iebaldi vai ser
reconhecido corno um funcionário exerrplar e corajoso. (Texto: Aires
Zacarias).

-

TOPOGRAFIA a:
PLI\NEJAMENTO SIC LTDA.

·Rua Eixo 8,'415
(Lat. da Rua Rui Barbosa, 2500)

Fone: (047) 435-4777
Fax: (047) 435-5367 e.

PRÓ.BABY
PRODUTOS DESCARTÁVEIS LlDA.
RUA CARMELITA SCHROEDER, 56

FONJ:: (047) 465-0187 - JOINVILLE • se

Fone: (047)
422-6330

Joinville - se
'CONSÓRCIO GLOBO'UNO MILLE IE - 60 X 186,00Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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'A INDUSTRIA DA DIARIA NA CAMARA DO BALNEARIO BARRA DO SUL
.

"
. ..

Para alguns vereadores domuoícípiodo Balneário Barra do Sul, as diári� transformaram
se em ações com altos dividendós nomercado político. Na adnllnistração do ex-presidente
Antonio Roberto de Borba (PMDB) as diárias serviram como uma espécie de abono ou
14° salário aos que compõemo bloco de apoio à mesa diretora. Enquanto os vereadores
do PPB (Arno dos Anjos, Zenilda de Souza, LourençoManoel da Silva, Celso Cordeiro
Miranda), estão amais de cinco meses se� perceber qualquer subsídio, os outros cinco
no ano passado gastaramem tomo de 226 diárias totalizando algo em tomo de R$ 31mil, .

Ao todo a Câmara na administração do vereadorBorba gastou 239 diárias eummontante
de R$ 33mil, 21 reais e 27 centavos.

TOTALQEGASfOS
O ranking apontou os seguintes classificados:
Antonio Roberto de Borba PMDB
EdeGeraldo da Cunha EH-
João JôaquimTeixeira PMDB
Laercio Femades PMDB

DE FLORIANÓPOLIS
OPINIÃo - J .C. Ribeiro
Uma esco Ia particular onde é condenável ter
lucro � uma escola püblíca onde não se pode
questionar qualidade e greve porque é grah!ita
Um currículo oficial padronizado e pouco
atraente porque pouca coisa tem a ver/com a

realidade do mundomoderno.
Estes são os motivos da evasão da escola

tradicional, fruto da diferença entre omundo
daescolae avídareal, O alunonão temescolha
nem é consultado sobre as suas necessidades
dé conhecimento: tem que aprender o. que
querem ensinar.
Oensino é voltado paraauniversidade e acaba
servindo somente àqueles que conseguem a

graça de passar no vestibular com a ajuda de
um cursinho, atestado vivo damá qualidade
do ensinomínístrado nos anos anteriores até
mesnio para estes poucos.
Mesmo no ensino básico, amaíoría dos alunos,

, não1qiende a ler, escrever, falar e contar. E1é
não Se habitua a ler, se informar, sobretudo a

respeite de seumeio. A leiturana sala de aula
é de doer, com cantiÍenas literatas, com
respeito a estilos e épocas de antanho, muito
mais voltada apromovetquemministra aaula
do que ensinarmesmo o hábito de ler.
Escreverentão é umapiada. Apenas se Copia
textos, quando se faz isso. E falar é coisa'

, �t�VIEIRA

.�.... RWIuo
,

'

ESQUADRIAS DE

MADEIRALTDA.

Fabricamos sob
encomenda

todos os estilos
CONSULTE

NOSSOS PREÇOS

REDE CATARINENSE DE JORNAIS

O PREÇO DA ESCOLA

NAVESUL
COMÉ'RCIO

EXTERIOR,_ LTDA.,

j

*Desembaraço aduaneiro
*Paletizaçãa
*Entidade estivadora
*Agenciamento marítimo,
R.: Antànio A. de Souza, 28-

Tel.: (047)444-1912.
Fax: (047)444-1648

São Francisco do Sul - se

�'8.686,52
R$5.�,38
R$3.113,36
R$3565,64

apenas para o professor e para alguns alunos
mais dotados, Os outros se tornam meros

ouvintes permanentemente.
Amatemática das salas de aula tem muito mais

,

.a ver com o academicismo dos autores do que,
com a realidade numérica que nos cerca e, assim,
serVe apenas para derramar conceitos e fórmulas

.que tomam ela amais odíadaraínha dadecoreba
Oproblema do processo educacional é que ele
virou tabu e, assim vive discutindo o valor das

� matrículas da escolaparticularmas não questiona
a si mesmo, quer por seu custo, quer por seus.
objetivos quer pelo interesse da sociedade a

quem deveria servir.
OPROBLEMA
Apostura de patrulhar o valor das mensalidades
da escolaparticular é um atentado à liberdade e

pluralidade das oportunidades de ensino.
Como em qualquer outra atividade, a escola é

uma empresa, um empreendimento com uni

objetivo social- transmitirconhecimentos aquem ,

precisa 'dele - e um preço, pago diretamente,
com o nome de mensalidade na chamada escola "

particular, e, indiretamente, via imposto, na
escola publica. Gratuita mesmo nenhuma é.

Quem trabalhana escola tem remuneração.
OS estabelecimentos de ensino particulares se

submetem livrementeao julgamento domercado.
Ninguém é obrigado àmatrícula.A relação custo!
benefício, preço/qualidade, escola por escola,

PORrAS E
JANB.AS 'EM:

JATOBÁ..
r !'

ANGEUM rrAUBA.
'

CAN:lA,.IMBUIA..
'MOGNO, E'I"C.,

,

Rua Osvaldo
Cniz.363
Boa Vista -

.Joinville
FonelFax:

'

(0474) 33-31 U4

RJNCIONÁRIOS
,

LúcioThusuki Filho
, R$4.511,OO

Carlos Ribak R$ 2.980,99
Marco Aurélio da Veiga R$2.104,OO. '

Os vereadores do PPB que dão sustentação ao PrefeitoDouglas de Souza, em número de

quatro gastaram 13 diárias no ano passado, com exceção do Vereador Celso Cordeiro
Miranda que não teve nenhum recebimento de diárias..
A situação só foi descoberta, após amesa diretora da Câmara ter enviado no início domes de
março, os balancetes referentes ao ano passado. A divulgação destes números revoltou a

comunidadebarrassulense, pelo sinplesmotivo das desavenças polftcas, ACâmara informava
à comunidade que o Executivo não passava os valores legais ao Legislativo. A versão é

,

contrariada pelo PreTeitODouglas de Souza. Garante que nos dois primeiros.meses do ano de
96, a Câmarajã havia recebido R$ 47 milSlô reas. Douglas não soube-íníormar a razão de

,

alguns vereadores estarem com seus vencimentos em lMIsO e, muitomenos ter li Celesc e a

Telesc cõrtado a energia elétri:a e o sstema de telefoniana semana passada. Reafumou que
todos os meses o Legislativo recebe os valores necessários para saldar seus compromissos
mais necessãrios e efetuar o 'pagamento dos vereadores e-funcíonãríos,

.�
-

mais do que aprovada por planilhas, é Julgada
através da decisão lívre dos pais no ato d\l,
matrícula �

Cercear a capacidade de iniciativa na criação de
novos cursos, na qualificação emodernização
de currículos e de cursos paralelos consentãneos
com a nova realidade dos tempos da informática,
é tentar dar ao processo educacional brasileiro a

velocidade do ensino pnblíco padronizado.
Não se trata de enfrentar a escola püblíca, más
de confrontarpublicamente as escolas pnblícas
ti privadas para pjlrmitir entre elas 'uma
competição pela eficiência que certamente vai
trazer ganhos para ambos os lados.
E perder este ranso que é julgar imoral o lucro
das escolas particulares e-normal as greves, as
ineficiências gerencíaís das escolaspdblícas tudo
sob o manto daôenesse da gratuidade, através
da qual se é dado não se pode reclamar dos
resultados:

'

paternalismo, e isto, conduziu .o ensino
brasileiro a .uma 'visão <onde o preço é

importante, o custo não. �';. r,;; �
, h,

'

A escola particular está supríndo-sãmportante
lacuna do avanço na prestação do serviço
educacional e, assim" dev.e ter respeitados o,
seu direito a ter remuneração pela qualidade e

'

também o direito de ser julgada pelo mercado
e não por analistas de planilha, como se a

escola fosse uma empresa de segunda
categoria , .' .

O professor Zinder tem servido inclusive de'
referêncianacional para os casos de abuso do

, poder de ftscalizar contra as escolas
,

particulares, agindo com rigor e em todos os
cantos de Santa Catarina. liA escola precisa
de ,liberdade para gerar oportunidades e,

: pluralidade de ensino e não de rótulos de

privada ou pnblíca".

A�OLUÇÃO ,

O prof. José Zinder (Pres. SINEPF/SC) já sabe
que o prob lema da escolaé de gerenciamento. E
também sabe que a maioria dos proprietários
de escola estão até mesmo com medo de
reconhecerpublicamente que são empresários,
assumindo uma postura de mantedores, como
se fosse pecado ganhar dinheiro com ensino.
É que a escola sempre foi tratada com

AÇÃOCOMUNITÁRIA
Dever de casa: Dividao valor do orçamento
da secretaria de educação do município pelo
m1mert> de alunos e saiba o 'valor da,
mensalidade que é paga ao ensino .püblíco e

gratuito.
. Faça uma enquete sobre o que o aluno acha da
escola, dos professores e do curso e o que é

que ele gostaria de estar-aprendendo. Vai ser
uma lição e tant�.

,

/,

COMERCIÁRIOS
o sindicato é você.
A força do. sindicato

depende da sua participação.
Assistência médica

Odontológica - Jurídica
Salão de beleza - Recreativa

Participe ativamente
Rua 7 de Setembro - Centro

-
'

Telefone 433-9333
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A MODERNIZAÇÃO'
DA VOZ DO' BRASIL

Tendo em vista o

polémicoprojeto na
Câmara Federal, que visa
extinguir a Voz do Brasil, o
DeputadoAdelor fieira
(PFl,) empronunciamento
naAssembléia Legislativa
do Estado de Santa

Catarina, destacou a
importãnciado rádio no
sistema de comunicação

, brasileira. Disse que
apesar 40 avanço
tecnológico e cie!lttfico,

,

nada substitui o rádio, nos
.

locais mais longínquos do
Brasil, onde nem mesmo

.existe energia elétrica, o

rádio sefaz ouvir.
, Defendeu enfaticamente á
manutenção do programa
'a Voz do Brasil, que em

cadeia, todas as emissoras
levam à cidades e aos,

campos, tudo que,
acontece nospoderes

,

Legislativo, Executivo e

'JUdiciário, informando o
cidadão brasileiro em seus

deveres e obrigações.
Melhorar aprodução do
programa emodernizá-lo,

,

oparlamentar defende,
diminuir o seu tempo de
duração, extingut-lo,
jamais.

4.245 acidentes e 75 mortes. Este é o saldo do trânsito'
de Joinville em 1995, segundo dados apresentados lia

segunda-feira, durante a primeira reunião da Comissão
Comunitária pela Humanização do Trânsito este ano. Do
total de acidentes, 31, aconteceram na região central da
cidade, com 22 mortes envolvendo pessoas na faixa entre ,

20 a 29 anos. De acordo com o presidente da CCHT, Osni '

Piske, as estatísticas devem servir pará. uma reflexão sobre
a situação do trânsito rio município, carente de obras de
'infra-estrutura e de mecanismos que ajudem a conter os
abusos e levem à umamaior conscientização de motoristas

, e pedestres.
"O que nos deixa de certa forma aliviados é que, apesar

deste quadro grave, mais unia vez lião houve nenhum
acidente nas proximidades de escolas onde os alunos-guia
atuam", afirmaOsni Piske, fazendo alusão ao bem sucedido,
programade educação no trânsito adotadopor Joinville desde
o início da década de' 90. Mas para ele, esta é apenas uma

, das ações da CCHT, que pretende intensificar os esforços
para que o Uso do cinto de segurança 'no perímetro urbano
se tome -obrigatôrio no município, a exemplo de outras

, regiões do país.
"

Para isso, a entidade está buscando o apoio, das
, lideranças da região, levando o assunto à Câmara de
Vereadores e àAssembléia Legislativa. O deputado estadual
Eni Voltolini (PPB), presente à reunião daCCHT, informou
que o pré-projeto está pronto eencontra-se em tramitação
na Assembléia. Ele acredita que dentro de 90 dias o assunto

poderá ter solução. "Háuma vontade.muito grande dobloco
suprapartidãrio da-regiãoNorte para termos essa definição
o mais breve possível, pois está provado que o cinto .de
segurança salva vidas", comentou Voltolini, para quem a

discussão sobre o tema já se tomou até desnecessária diante
das notícias de que o Brasil deve tomar lei a inclusão doair
bag nos veículos fabricados pela indústria automobilística '

nacional.

Jomal Hora H

ASSOCIAÇÃO PRESSIONA GOVERNO PARA
-

, CONSTRUÇAO DO HOSPITAL INFANTIL
(Joinville) - AAssociaçãoPró-Construção do HospitalRegional Infantil de Ioinville

'

enviou mais uma correspondência ao GovernadorPauloAfonso, reivindicando que
sejam aceleradas as liberações de verbas, para esta importante obra. A assoc-iaçãofoi
fundada em agosto de 94 e-soba liderança dosmédicosArmando Lorga (presidente) e
Nelson Quirino (vice-presidente) trabalha intensamente.
A idéia da construção de um hospitalnacidade, segundo algunsmédicosmais antigos,
persiste desde os anos 50 ejápassados 40 anos o sonho torna-se impossível. Oprefeito
Wittich Freitag já doou a área para a construção, que ficana zona Norte, antigo
prédio ondefuncionava afábrica Consul, naRuaAraranguá. Mas, para que issofosse
possivel.foram reformuladas algumas leis, já que a área�era imprópriapara construçõo
de uma unidade hospitalar.

'

Armando e Quirino estão satisfeitos com o tratamento dado pelo Governador, em
relação a esta obra, mas, ficam aomesmo tempo apreensivos, pela demora na liberação
de recursos. Numa avaliação do Ministro da Saúde, Dr. Adib.Jaiene, Joinville tem

menos leito hospitalar do que o munictpiode Arapiraca no sertão alagoano. Lá a

proporção é de6,4leitospara cadamil habiiantes, enquanto emJoinville aproporção
fica bem abaixo, em tomo de 2,1 leitos por mil habitantes, para uma região "quase
metropolitana II de 800mil habitantes. .

'
, '

CRISE NO, ESTADO:

Demissão incentivada,

para osservidores de se
A constante busca de

alternativas paraequilibrar as
despesas com os servidores y

,

evitar medidas drásticas por
, parte do Executivo tem sido
uma das prioridades do
deputado Adelor Vieira,
segundo vice-presidente do
PFL estadual e terceiro
secretário daMesaDiretora da
Assembléia Legislativa. Ao '

todo, ,são, dez sugestões que o
parlamentar pretende enca

minhar a bancada pefelista
afim de contribuirpara com os

propósitos governistas. 'Pro
postas estas que, segundo o

parlamentar são- realistas e

elaboradas como se' o PFL '

.estivesse no colmando
administrativo do Estado.

A, primeira delas diz

respeito ao levantamento '

completo do número de todos
os funcionários efetivamente
lotados; Destaforma, segundo
Adelor Vieira, o Estado teria

, condições de saber o quadro
ideal com que o Governo pode,
funcionar. Chamar para sua

lotação de origem e para o

'os servidores colocados à e o Governo. '

disposição de outras secre- , Outro pontopólêmico entre
tanas também faz parte do as .sugestões diz respeito à

conjunto deidéias deAdelor. ' proibição da realização de

A terceira proposta de horas extras, preferindo-se
'Adelor estabelece, um transferir ,servidores'

programa d e demissão disponíveis, desde que ocorra
incentivada para aqueles' dentro de uma forma legal
servidores efetivamente (através deumalei específica).
disponíveis e dispensáveis, Havendo ainda funcionário em
após o levantamento proposto excesso em determinada

anteríormente, Este talvez seja secretaria ou Fundação, não
um dos itens mais discuti�eis

'

sendo; possível demitir em
entre abancadapefelista, uma função de estabilidade, per
ve: que amaioria é contrãria mitir, através'destamesmalei
a demissões. ' específica proposta anterior-

O parlamentar propõe mente, sua transferênciapara
também estabelecer,' que o .outro órgão, extinguindo-se o
pagamento de gratificações , 'cargo de origem.
seja o efetivo desempenho da ,Adelor propõe ainda

função gratificada; não estabelecei um teto salaríal

permitir transposição de car- para todos os servidores, in
gos, em concordar que c1usive revendo as vantagens
funcionários sejam colocados' já concedidas, negociando-se
-a disposição de outro órgão e com os servidores. Epor fim,
havendo imperiosa neces- .mas não menos importante,
sidadedereduçãodesalários, o parlamentar propõe a

que se reduza na mesma criação, de um instituto de

proporção à carga horária do previdência e pensão, com a,'
servidor-e que isto seja para participação societária e

feito de acordo firmado com administrativa dos servidoresAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




